

Affaires étrangères Bill Graham s'est rendu à Kaboul pour y discuter des engagements grandissants du Canada en Afghanistan. Le président Karzai a visité Ottawa à la fin de septembre, et le premier ministre Jean Chrétien s'est ensuite rendu à Kaboul.

Lors de l'ouverture de la mission, M. Graham a affirmé qu'elle fournirait un soutien diplomatique et logistique essentiel aux programmes de sécurité et d'aide du Canada en Afghanistan.

« L'ambassade à Kaboul contribue de façon opportune aux efforts que déploie le Canada pour la stabilisation et la reconstruction de l'Afghanistan, a déclaré M. Graham. Cette solide présence diplomatique nous permet de coopérer étroitement avec nos partenaires afghans et les membres résidents de la communauté internationale pour empêcher que le pays ne redevienne un refuge pour les terroristes. »

Les diplomates canadiens travaillent également dans le cadre de tribunes multilatérales telles que l'ONU, l'OTAN et le G8 et dans des capitales nationales, afin d'obtenir un engagement et un consensus internationaux à l'égard du processus de reconstruction et de stabilisation.

Le développement : pour une meilleure qualité de vie

Le Canada reconnaît combien il est urgent d'améliorer la qualité de vie des Afghans qui ont connu des décennies de guerre, de sécheresse et de désastres naturels. Il faudra déployer des efforts massifs de reconstruction pour que l'Afghanistan possède à nouveau une infrastructure qui fonctionne et des institutions économiques, politiques et judiciaires efficaces.

En mars 2003, la ministre de la Coopération internationale Susan Whelan a annoncé que le Canada s'engageait à fournir une aide nouvelle de 250 millions de dollars à l'Afghanistan, au cours des deux prochaines années, ce qui représente le plus important engagement pris par le gouvernement du Canada à ce jour. Ce nouvel engagement porte à plus de 500 millions de dollars la contribution canadienne à l'aide humanitaire et à la reconstruction en Afghanistan depuis 1990. Les fonds serviront à financer des activités dans quatre domaines prioritaires : l'appui aux habitants des régions rurales et à la protection sociale; l'aide à la gestion des ressources naturelles et à l'agriculture; le renforcement de la sécurité et de la primauté du droit; et la contribution continue au budget de fonctionnement du gouvernement de l'Afghanistan.

« L'Afghanistan peut compter sur le soutien du Canada dans ses efforts pour donner un avenir meilleur à ses habitants, tant dans leurs familles que dans leurs collectivités », a déclaré M^{me} Whelan.

Perspectives d'avenir

La situation en Afghanistan reste précaire et imprévisible, mais il y a des progrès à signaler. Le Canada est convaincu que l'Accord de Bonn offre le plus grand espoir pour la paix et la sécurité, pour la reconstruction du pays, pour le rétablissement des principales institutions et pour la protection des droits de la personne. Le Canada est décidé à

assurer une présence à long terme en Afghanistan au moyen des efforts de défense, du soutien diplomatique et de l'aide au développement qui se manifestent de bien des façons, comme le nouveau pont Deh-e Punbah, et qui garantiront la stabilité et une meilleure qualité de vie au peuple afghan. ♣

Pour plus de renseignements sur les importants efforts de défense, de diplomatie et de développement déployés par le Canada en vue d'assurer la reconstruction de l'Afghanistan et d'y renforcer la sécurité : www.canada-afghanistan.gc.ca



M. Chrétien rend visite aux troupes

Le passage historique du premier ministre Jean Chrétien à Kaboul, le 17 octobre, est venu renforcer l'engagement du Canada envers l'Afghanistan et les Forces canadiennes qui y sont stationnées.

M. Chrétien s'est adressé aux membres du Régiment royal du Canada au Camp Julien, la principale base militaire canadienne, précisant qu'au cours de son mandat, les Forces « [ont été déployées] plus souvent, dans un plus grand nombre de régions, qu'à toute autre époque dans l'histoire du Canada ». Il a remercié les troupes de leurs efforts et il a reconnu leurs sacrifices.

« Je suis très impressionné par votre contribution. En même temps, je suis très conscient des dangers que vous affrontez, a-t-il déclaré. En instaurant la paix et la sécurité, vous préparez en même temps le terrain pour l'aide humanitaire et les programmes de développement qui aideront l'Afghanistan à rebâtir ses institutions économiques, politiques et judiciaires. »

L'ambassadeur du Canada, Christopher Alexander, a souligné que M. Chrétien a rencontré le président par intérim Hamid Karzai lors d'un dîner où ils ont discuté de la situation difficile en matière de sécurité — mise en évidence par les rigoureuses mesures de sécurité entourant la visite du premier ministre — ainsi que du programme politique de l'Afghanistan.

« Cette visite a été constructive, a affirmé M. Alexander. En se rendant ici, le premier ministre a montré que l'Afghanistan est une priorité non seulement pour le Canada, mais aussi pour les pays du G8, et que nous sommes un des acteurs les plus énergiques et les plus actifs. »

Pour lire l'allocation complète prononcée par le premier ministre lors de sa visite au Camp Julien : www.pm.gc.ca

photo : PC (Paul Chiasson)